
 
 
 

 
 

 
 

１学期の成果 ２学期への課題 
 

校 長 德川 典宏  

34 日間の夏休みも、あっという間に終わり、今日から２学期が始まります。皆さんが元気に始業

式を迎えられたこと、嬉しく思います。 

夏休み中、時間の使い方は大切にできたでしょうか？継続する何かに挑戦できたでしょうか？時

間の使い方を大切にするという習慣は、２学期からの生活に影響を及ぼすと思います。「時は金な

り」というより、「時は命なり」です。経過した時刻の一瞬、時間というのは、生涯二度と来ない

からです。そんなことを考えると、時間を大切に利用すべきではないでしょうか。 

さて、今日からの２学期は、一年間の中で最も長い学期で授業日数は 83 日あります。学力調査、

英語弁論大会、かたかご祭体育の部、立会演説会、市内音楽発表会、部活の新人戦、実力テスト、

かたかご祭文化の部等の行事があり、皆さんの活躍が期待できる場がたくさんあります。 

また、３年生は今学期末には、自分の進路をほぼ決定しなければなりません。まさに、実りの秋

の２学期です。文武両道をモットーに、一人一人が充実した、実りの秋にふさわしい２学期にして

ください。 

そこで、皆さんに次のことをお願いします。 

学期の初めに当たり、目標を立て、それに向かって努力することを心掛けてほしいと思います。

目標または、ねらいというものは、一人一人違います。学習と生活とに分けて目当てをつくるのが

いいかもしれません。 

次に、目当てができたら、これからの日々、これに向かって、時間の使い方を大切にし、努力し

なければなりませんが、その学習について話します。 

学習する、勉強するというのは、先生から勉強のもとになるものを教えてもらって、後は繰り返

し自分でやってみることです。基本を繰り返すということが大切になるのです。自分が納得できる

学習や生活に時間を上手に使い、取り組んでほしいと思います。 

１学期末の学校評価では、 

 

 

 

 

 

 

 

 

というように、学習とは、誰のために学ぶのかということが理解でき、そのための行動を頑張り

始めている人が増えてきていると思います。これからは更に、授業で学んだことを定着させるため

に、予習や復習や宿題等の家庭学習をより一層頑張ってほしいと思います。 

２学期は家庭学習を始め、様々な分野で、これまで以上に大きな成果をおさめることを願って、

私の式辞とします。 

（令和３年８月 25 日 ２学期始業式式辞より） 

 

 

 

 

  
 

 

富士根北中学校学校だより 
令和３年９月  

（第５号） かたかご 
「かたかごの心」に生きる子－よりよい社会を創造できる生徒－ 

 
 

＊「授業の準備のために、家庭で予習をしている。」67％ 

＊「授業で学習したことを生かして、宿題や復習や自主学習に取り組んでいる。」75％ 

＊「単元テストがあることで、テスト勉強や宿題に取り組みやすい。」87％ 

＊「単元テストを行うことによって、自分では何が分かり（できるようになり）、何が分 

からない（できない）のかがはっきりしてきた。」89％ 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

８月２５日 引き渡し訓練 
◎「南海トラフ地震に関する情報」で、「地震発生

の可能性が平常時に比べて相対的に高まった場

合」、原則として休校、生徒在校時は保護者に引き

渡しになります。 

２学期始業式の日、保護者の皆様のご協力を得

て、引き渡し手順の確認を目的とした訓練を行いま

した。約１時間ほどで、全員の引き渡しが完了しま

した。実際にあり得ることですので､よい訓練とな

りました。ご協力ありがとうございました。 

 

9 月の行事予定 

３日(金)第 1 回学力調査(3 年生) メディアコントロールデー ９日（木）英語弁論大会(ビデオ審査) 

４日(土)ＰＴＡ奉仕作業(中止)              １０日(金)専門委員会 

６日(月)中央委員会                   ３０日(木)中央委員会 

２学期の抱負：始業式、各学年代表の言葉 
１年 小見山紗羽さん 

・苦手な教科の成績を上げられるように､自分自身の 

欲に勝って毎日自主勉強を続けられるようにしたい。 

・部活動で仲間の大切さに気付いた。先輩や同級生 

からとても良い刺激を受けている。私も部員全員に 

刺激を与えられるようになりたい。 

 

２年 佐野寿々菜さん 

・１学期はかなり力を抜いて生活していた。自分にできることをしないでいるのはすごくもったいないこ

とだと気付いた。２学期は勉強や体育、委員会などでもできないと思い込まず、真剣に向き合って生

活したい。 

・委員会は３年生の先輩から２年生中心になるので、後輩のお手本になれるようにしたい。 

 

３年 佐藤 光 

・勉強が好きではなく、英語、数学が苦手。受験生なので､苦手な英単語や理数の計算を頑張っている。

復習をしっかりして､実力をアップさせたい。 

・外部活動の書道では師範を目標にしているので、継続して頑張りたい。 

・かたかご祭体育の部で応援団長になり、気持ちを込めて声を出して体育の部を盛り上げたい。 

「かたかご祭体育の部」の延期について 

 9 月 12 日までの緊急事態宣言の発出に伴い、体育の部の延期が決定しました。緊急事態宣言の

延長の可能性もあり、今の段階ではっきりした予定をお伝えすることができません。今後も状況

によっては文化の部等の日程変更の可能性もあります。日程が決まり次第皆様にはお伝えいたし

ます。 

 
 
 １年小見山紗羽さん ２年佐野寿々菜さん ３年佐藤 光さん 

「家庭で防災会議」の実施を！ 
◎例年各自治体で実施している防災訓練ですが、

新型コロナウイルスの関係で今年度も中止となり

ました。昨年度同様「家庭で防災会議」を実施す

ることとなっています。各家庭で防災の基本であ

る「自助」について話し合い、自分や家族の命は

自分たちで守ることを改めて見直していただく機

会としていただきたいと思います。 

いざという時の家族の集合場所、家族が避難す

る避難所、連絡方法や安否の確認方法などルール

を決めておくことが大切です。是非この機会に生

徒も含めた家族全員で話し合いをし、各家庭で確

認しておいてください。 


